opusdei.org

"No miréis a Gaudí, mirad donde él miraba"

Las Jornadas de Cuestiones Pastorales de Castelldaura finalizan con una mesa redonda donde un escultor, un escritor y un periodista explican cómo han descubierto o redescubierto su fe.

08/02/2013

El escultor de la Sagrada Familia

<u>Etsuro Sotoo</u> ha pedido a los
participantes de las **48 Jornadas de**

Cuestiones Pastorales de
Castelldaura que no miren a Gaudí, sino "donde él miraba". Durante una mesa redonda con el escritor Valentí Puig y el periodista Arturo San Agustín, Sotoo explicó que llegó a Europa "sólo para picar piedra" porque "las piedras no gritan, pero siempre dicen algo". Indicó que para mirar donde Gaudí miraba, hay que estar "donde él estaba, en el mundo de la fe".

Por su parte, el escritor Valentí Puig ha dicho que pasó "unos años indiferente", y poco a poco vivió "la experiencia de ir regresando". Ha defendido que "no es ilegítimo volver a la fe por un sentimiento de añoranza, de recuerdo de los padres" y aseguró que "haber salido y haber vuelto" para él ha sido bueno porque la ha hecho "más capaz o deseoso de tener piedad". Puig ha explicado que "la posmodernidad ha fracasado...; afortunadamente!, lo que no

sabemos es qué vendrá después". Considera que a partir de ahora Europa vivirá "un renacimiento ético y estético".

El periodista Arturo San Agustín nunca había vivido la religión y la fe en su casa. "Nací con la fe puesta...

Nunca he podido explicar porque creo, pero la verdad es que creo".

Aseguró que tiene "la certeza absoluta de Dios". Dijo que con los últimos libros que ha publicado le han "clavado el sambenito de ser un converso", pero "no puedo explicar ninguna historia ni conversión porque no soy un converso (...). No tengo ningún mérito".

Occidente sigue creyendo en Dios

El coordinador del Observatorio de la Libertad Religiosa italiano, <u>Massimo</u>
Introvigne, destacó que hay una "fuerte secularización de los comportamientos y una débil secularización de las creencias, en el

sentido de que muchos occidentales siguen creyendo en Dios". Así lo confirman dos estudios sociológicos sobre creencias religiosas, uno de la Universidad de Chicago y un segundo realizado en Sicilia, donde se constata que "los ateos en Europa son minoría en comparación con los que se reconocen dentro de la herencia cristiana". Para Introvigne, "no se trata de aplanar el mensaje de la Iglesia sobre una cultura dominante que deja a muchos decepcionados, sino de proponer con vigor la alternativa de las valoraciones fuertes". [Ponencia integra]

En su análisis de la secularización en la época posmoderna, el rector de la Universidad Pontificia de la Santa Cruz de Roma, Luis Romera, ha dicho que "las grandes personalidades saben que la ausencia de religión acaba haciendo personas y sociedades inhumanas".

En este sentido, afirmó que "el Año de la Fe nos propone presentar la fe en su relevancia existencial y desde el punto de vista de su Verdad ". Para Romera "el encuentro con Cristo comporta un nuevo horizonte de comprensión existencial, no se comienza a ser cristiano por una decisión ética o una gran idea, sino por un encuentro con un acontecimiento, con una Persona, que da un nuevo horizonte a la vida y, de este modo, una orientación decisiva". [Esquema ponencia]

Los nuevos evangelizadores, formándose siempre

"Es urgente que los nuevos evangelizadores reciban una sólida formación permanente para contrarrestar el profundo desconocimiento de la propia fe por parte de muchos bautizados", afirmó el primer día de las Jornadas el Arzobispo emérito de Villavicencio (Colombia), Mons. Octavio Ruiz
Arenas . Añadió que "no es una
simple puesta al día, sino que más
bien se trata de aprender a iluminar
y a salar la historia presente de los
hombres". El también Secretario del
Pontificio Consejo para la Promoción
de la Nueva Evangelización , expuso
que "no se puede ser auténtico
discípulo sin ser misionero y
viceversa". [Ponencia íntegra]

El profesor de la facultad de Teología de Cataluña, Xavier Morlans, afirmó que en muchos casos algunas personas viven con una ausencia de tradición cristiana, lo que hace necesario un primer encuentro con la Persona de Cristo que se encarne "en la situación concreta de cada oyente". Añadió que "el centro de gravedad ha de trasladarse de las parroquias a los lugares donde se encuentra la gente, lo que requiere dotar a los laicos de un discurso y más formación". Dijo que "no

podemos evangelizar si no somos constantemente evangelizados con el primer anuncio". [<u>Esquema de la</u> **ponencia**]

Aprovechar el buen momento de la Iglesia

El director adjunto de La Vanguardia, Enric Juliana, explicó que el redescubrimiento del templo de la Sagrada Familia y el trabajo que lleva a cabo Cáritas han colaborado a cambiar la imagen de la Iglesia en Cataluña en los últimos años. Hizo estas consideraciones durante la mesa redonda moderada por el Miembro ordinario del Pontificio Comité de Ciencias Históricas, Josep Ignasi Saranyana.

El decano de la Facultad de Teología de Cataluña, **Armand Puig**, dio la razón a Juliana, afirmando que "desde los últimos tres o cuatro años, estamos en un momento muy dulce, y lamento que este momento dulce

no lo aprovechamos más". Puig considera que "pienso que para reevangelizar esta ciudad el camino es este, o no tendremos ninguno".

Cuatro mil personas desde 1965

Las jornadas, que este año se han celebrado en el Seminario Conciliar de Barcelona, fueron presentadas el primer día por el Cardenal Arzobispo, Lluís Martínez Sistach, el Vicario de la Prelatura del Opus Dei en Cataluña, Antoni Pujals, el Decano de la Facultad de Teología de Catalunya, Armand Puig, y el Decano de la Facultad de Filosofía de Cataluña, Jaume Aymar.

Desde 1965, cerca de cuatro mil personas y centenares de personalidades del mundo civil y eclesiástico han participado en esta actividad de actualización teológica y pastoral que promueve el Centro Sacerdotal Rosselló de Barcelona (antes Montalegre), de la Sociedad

Sacerdotal de la Santa Cruz , asociación sacerdotal inseparablemente unida a la Prelatura del Opus Dei . Desde sus inicios, se han tratado cuestiones como la erradicación de la pobreza, el laicismo y la laicidad cristiana, el papel de la familia, la comunicación o los retos de la bioética en la acción pastoral.

A menudo la temática ha coincidido con la celebración de algún año internacional convocado por Naciones Unidas. Entre las últimas ediciones figuran el ecumenismo, a propósito de la III Asamblea Ecuménica Europea organizada por la Iglesia católica y las comunidades cristianas de Europa, el secularismo, o la figura de Jesús de Nazaret, con ocasión de la aparición del libro homónimo de Benedicto XVI.

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/no-mireis-a-gaudi-mirad-donde-el-miraba/</u> (13/12/2025)